

• L'Espagne prendra-t-elle comme modèle l'université de Valenciennes ?

lundi 16.05.2011, 05:21 - La Voix du Nord



■ Frédéric Sauvage, accompagné de Pedro Rias, vice-ministre des Universités.

| APPRENTISSAGE |

Une délégation espagnole est venue étudier à l'université de Valenciennes ... son système de formations par apprentissage. Elle était composée de ministres, d'universitaires, d'industriels, d'économistes et d'élus du gouvernement régional du Pays Basque. Pourquoi a-t-elle choisi le Nord - Pas-de-Calais et plus particulièrement Valenciennes ? « Nous avions tout d'abord choisi la région parisienne mais la commission qui délivre le titre d'ingénieur en France nous a recommandé de rencontrer le centre de formation des apprentis du supérieur du Nord (Formasup) qui est le plus avancé dans ce domaine », explique Pedro Rias, vice-ministre des universités et de la recherche.

D'autres pays intéressés

Et d'ajouter : « Cette information nous a fait plaisir car votre région a la même tradition industrielle que la nôtre, ancrée sur le charbon et l'acier ». Reçue tout d'abord par le directeur de Formasup, Frédéric Sauvage, la délégation a rencontré les directeurs des antennes régionales et le vice-président apprentissage du Conseil régional, Philippe Kemel, avant de se rendre à l'université de Valenciennes qui, avec 871 étudiants en apprentissage, forme près du quart des apprentis de la région au sein de vingt-cinq DUT, licences, masters et titres d'ingénieur. « C'est l'établissement le plus actif », a d'ailleurs précisé Frédéric Sauvage. « Et notre région a bien développé cette idée moderne qui intéresse aussi d'autres pays comme l'Autriche. » La délégation espagnole devait ensuite visiter l'usine PSA de Valenciennes, référence mondiale pour la fabrication de boîtes de vitesse, qui accueille de nombreux apprentis. •